



Pressemitteilung

München, 9. September 2024

BRK-Schwesternschaft eröffnet zweite Pflegeschule in Erding

Erstmals Pflegefachhelfer-Ausbildung in Erding

Die Erdinger Pflegeschule der Schwesternschaft München bietet ab sofort eine zusätzliche, in der Kreisstadt einzigartige einjährige Pflegeausbildung an. Am 1. September starten 27 angehende Pflegefachhelferinnen und -helfer in der Bajuwarenstraße, in unmittelbarer Nachbarschaft der Kreisklinik, ihren Berufsweg in die professionelle Pflege.

Kursleiterin Veronika Mittermayer blickt in 27 erwartungsvolle Augenpaare. Sie gehören zum Kurs an der Berufsfachschule für Altenpflegehilfe Erding, den Schulleiter Michael Nauen und sein Team erstmalig durch die einjährige Pflegefachhilfeausbildung begleiten wird. Die bunt gemischte Klasse im Erdgeschoss des Bildungszentrums für Gesundheitsberufe könnte nicht heterogener sein. Nicht nur die Altersspanne von 17 bis 52 Jahre ist groß. Die Herkunftsländer von Bosnien, Polen und Ungarn über Venezuela, Marokko, Sri Lanka und Somalia sind ebenso sehr unterschiedlich. Ihr gemeinsames Ziel: Einen sozialen Beruf zu erlernen, bei dem sie hilfsbedürftige Menschen zur Seite stehen. „In der Regel schließen die angehenden Pflegefachhelfer:innen einen Vertrag mit einem unserer Kooperationspartner aus der stationären oder ambulanten Alten- oder Krankenpflege des Landkreises Erding und darüber hinaus. Die 700 Stunden Theorie absolvieren sie bei uns in der Pflegeschule der Schwesternschaft München“, erklärt Nauen das Prinzip der dualen Ausbildung. Nach einer zweiteiligen staatlichen Prüfung dürfen sich die Absolventen Pflegefachhelfer:innen mit Schwerpunkt Krankenpflege oder Altenpflege nennen. Prüflinge mit erfolgreichem Abschluss können sogar eine auf zwei Jahre verkürzte Ausbildung zum Pflegefachmann/-fachfrau anschließen.

Schwesternschaft München jetzt mit zwei Pflegeschulen in Erding vertreten

„Auf Basis unserer 22-jährigen Erfahrung mit der dreijährigen Pflegeausbildung haben wir uns entschlossen, ab diesem Herbst zusätzlich die einjährige anzubieten“, berichtet der Schulleiter. „Der Bedarf danach ist groß, denn die Pflegefachhilfeausbildung bietet einen tollen Einstieg in die Profession“, weiß er aus Gesprächen mit kooperierenden Pflegeeinrichtungen, die händeringend qualifiziertes Personal suchen. „Pflegefachhelfer unterstützen pflege- und hilfebedürftige Menschen, führen Grundpflege und Prophylaxen fachlich qualifiziert durch und sind die rechte Hand der dreijährig ausgebildeten Pflegefachpersonen“, erklärt seine Stellvertreterin und Kursleiterin Mittermayer das Berufsbild. „Unsere neue Schule ist damit nicht nur für jugendliche Schulabsolventen interessant. Auch für Wiedereinsteiger, Migranten oder nach einer Familienphase kann die einjährige Ausbildung vielseitige Karrierechancen eröffnen“, versichern die Leitungen von nunmehr zwei Pflegeschulen der Schwesternschaft München. Sie freuen sich darauf, gemeinsam mit dem erfahrenen Lehrerteam die neuen Auszubildenden auf ihrem Weg in die professionelle Pflege zu begleiten.

Beide Ausbildungsrichtungen beginnen jeweils am 1. September des Jahres. Die Bewerbung für 2025 ist bereits jetzt möglich. Weitere Informationen gibt es unter swm-pflegefachhelfeschule-erding.de oder unter swm-pflegeschule-erding.de.

Pressekontakt

Kommunikation & Öffentlichkeitsarbeit
Schwesternschaft München vom BRK e.V.
Rotkreuzplatz 8
80634 München
Telefon: 089/1303-1610
Fax: 089/1303-1615
E-Mail: presse@swmbrk.de
www.schwesternschaft-muenchen.de